



En el frente de Aragón se hace una pequeña rectificación a vanguardia

Comunicado oficial

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de noviembre de 1937.

En el frente de Aragón se ha llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupando una importante altura al Este del vértice de Las Sargas.

En los demás frentes, sin novedades de digna mención.

Salamanca 3 de noviembre de 1937.—Segundo año triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ante futuras operaciones

Se transparenta en los periódicos rojos la preocupación que les produce el rumbo que hayan de tomar las operaciones, por nuestra iniciativa natural, libre por entero más aún que ya lo estuviera después del derrumbamiento del frente asturiano.

No saben en efecto qué pensar respecto al punto sobre el que descargará su aplastante peso la maza de nuestro Ejército, tan apretado en su disciplina como eficiente en su técnica y como enardecido de moral. Lo que desde luego no ignoran, de ahí su perplejidad, su temor, es que gracias a la liquidación de todos los exensos y duros frentes asturianos nos queda libre una gran masa de maniobra muy aguerriada y entonada por el triunfo, dotada de mandos expertísimos y de un material de guerra sobremediana potente, más al aditamento del capturado al enemigo. Los rojos, pues, tienen motivos más que sobrados para sentir miedo y temer nuevos reveses. Como el ave que presagando riesgos ciertos mete la cabeza bajo el ala, los rojos, prescindiendo de los desplantes a que nos tenían acostumbrados, barruntan el golpe de gracia pero no pueden por menos de preguntarse por qué lado y hacia qué parte les sobrevendrá.

Cualquier cábalá a este respecto se

rinde de pueril. Ningún estratega de café, por simple curiosidad o por interesado empeño, puede prescribir el curso que nuestro mando marque a operaciones ulteriores. Todos los puntos del extenso frente que ondula a lo largo de España, desde el Pirineo aragonés hasta la costa granadina son vulnerables, porque ahora como antes y como siempre, no hay objetivos geográficos, o son de importancia secundaria. Cualquiera que sea el punto elegido, el golpe que se aseste inutilizará al enemigo en forma irreparable. Esto realmente es lo interesante y lo cierto. ¿Dónde? ¿Cuándo? El Mando del Ejército Nacional contestará a estas preguntas con hechos cuya clave solo a él pertenece.

Algo por su parte corresponde al enemigo: El derecho a recibir la respuesta en su propia cabeza, mediante la fuerza contundente de los hechos consumados. Y a nosotros, los españoles de verdad, nos alcanza otra cosa: el deber de aguardar confiadamente, como hasta aquí, en la sabiduría del Generalísimo que provee a todo y todo lo previene. Por el Este, por el Centro o por el Sur, hacia donde quiera el Generalísimo ordenar su espada, le reservará el futuro inmediato un fulgor de definitiva victoria.

Las vías de comunicación son las arterias que dan vida a la Patria. Por eso la dinamita marxista se obstina en su destrucción. Ayúdanos a restablecer la normalidad con la entrega de tu chatarra.

En el Hospital de San José

La fiesta de los heridos y enfermos en honor de la Excm. señora doña Carmen Gómez Sevilla de López-Pinto

Armonía completa, hermandad absoluta, religiosidad profunda. Tal era el ambiente que en la brillante fiesta celebrada el lunes en el Hospital Militar de San José, se respiraba.

Y todo ello en honor y homenaje de la excelentísima y muy ilustre señora doña Carmen Gómez Sevilla, de López Pinto, señoras de Acción Católica, y cuantas señoras y damas jóvenes encaminan su caridad ejemplo en atender al enfermo y herido por la Patria.

Habiendo el espacioso corredor de la planta baja como sala de acto, resultó insuficiente para dar cabida a la numerosa concurrencia que acompañó a las patriotas organizadoras de la velada.

Fue ocupada la presidencia por la Excm. Sra. de López Pinto, una de sus hijas y nietecillas, Madre Superiora, señor Director del Hospital don Benjamín Tamayo con su señora e hijo, señor Administrador don Fernando Bauzá y señor Capellán del mismo don Srto Garrido Saldaña. A los lados, Cuerpo Facultativo y Hermanas de la Caridad. Tras de la Presidencia las muy nobles y caritativas señoras de Acción Católica y cuantas con su ayuda llevan a aquella santa casa la alegría del soldado necesitado. Muy bien acomodados en bancos colocados al efecto, todos los hospitalizados que pudieron abandonar el lecho; y esparcida por la espaciosa sala una numerosa concurrencia de visitantes.

Al fondo del corredor, resaltaba el bien montado escenario, al que daban escucha en su parte anterior a la escena, un lucido remillete de distinguidas señoras enfermeras de la Cruz Roja.

En el ángulo opuesto, un grupo de soldados sanitarios haciendo juego, ofrecían un perfecto conjunto.

A las cinco y media dió comienzo el acto, con un elocuente discurso de un Sr. Sanitario, al ofrecer a la

homenajeada un hermoso pergamino dedicado por los enfermos y heridos del Hospital, destacando la presentación del mismo en escena, llevada a cabo por un soldado mutilado de la guerra y un convalciente de diecisiete heridas, en cuatro hechos de guerra.

Al hacer entrega estos a tan ilustre señora del mismo, una ovación cerrada coronó la sencillez y plausibilidad de tan agradecido gesto.

Seguidamente, y por un grupo de sanitarios, pusieron en escena, hábilmente dirigidos por el Rvdo. D. Mariano Viadín, las obras «El Pañal del Godo», y «Tres valientes», ambas en un acto, y muy bien interpretadas por ellos.

«El Soldado del Smoking», un soldado que en la Prensa oculta con ese pseudónimo su nombre verdadero, enfermo en este Hospital, leyó una sentida rima «Canto a la Filantropía», dedicada a la Excm. Sra. de López Pinto, y unas sentidas y patrióticas frases relacionadas con la fiesta. Fue aplaudidísimo.

Dió fin a tan simpático acto, el Padre Capellán del Hospital don Srto Garrido Saldaña, quien con cálida y vibrante palabra, enalteció las virtudes de tan honorable y virtuosa dama, sellando sus palabras con una ovación en memoria de los caídos.

Pláceme consignar el agradecimiento más sincero por parte de todos, por el donativo de caramelos, tabaco y una considerable cantidad de dinero para rifarla entre los hospitalizados, que hizo la homenajead.

En resumen: una fiesta acogedora y sorprendente, en la que los hospitalizados guardarán gratísima memoria.

¡Arriba España!

REINALDO,
Soldado de Intendencia. Enfermo de la Sala 1.ª

Piensa que lo que tu cuentas en secreto a uno, este lo puede contar en la misma forma a mil, y que entre esos mil puede haber un enemigo.

Postal patriótica

Ci.
(Dedicada a los pilotos de la Base de Gamonal)

EL AVIÓN NACIONAL SONETO

Como agosto Condór, que en las alturas, domina, como pájaro ligero, la serreta del gran desfiladero, y el abismo incrustado en las llanuras, así arrebatado en las locuras, del gran sentir patriótico y sincero, te lanzas con tus músculos de acero, a escribir las más grandes aventuras.

Tu misión es destruir en todo instante, convirtiendo los Fuertes en escolta a tu paso veloz de gran gigante.

Y al perseguir, tozudo, la victoria, acabas por hacer tu «raid» triunfante, colgado de las alas de la gloria.

Valeriano P. Flores-Estrada.

En la nueva España todos los buenos patriotas tienen una misión que cumplir, y la de la retaguardia es cooperar con fervor al desenvolvimiento de aquellas instituciones que como la del Día del Plato Único y Día Semanal sin Postre, persiguen finalidades de elevado espíritu social y humanitario.

SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Nicolás Murga Morales
(Industrial que fué de esta Plaza)
falleció el 5 de Noviembre de 1935
después de recibir los SS. SS. y la Bendición de S. S.
(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, doña Trinidad Santos Rodríguez; hijos don Nicolás (ausente) y doña Antonia; hijos políticos, don Esteban González Robles y doña Aurea Carazo Calleja; nietos, sobrinos, primos y demás familia

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana viernes, de ocho a doce, en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián; las que se digan de cinco a nueve, en el Convento de PP. Carmelitas; la misa de siete con Exposición y la Reserva de los cuatro de la tarde, en las Religiosas Franciscanas; así como la misa con Exposición de siete y por la tarde a las cinco Reserva, en la Capilla del Servicio Doméstico, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Burgos 4 de Noviembre de 1937

En Madrid no comen más que algarrobas

Las calles, atrincheradas, están convertidas en urinarios inmundos.—La farsa de las misas descubierta por las ametralladoras de la F. A. I. y la C. N. T.

Irón.—Entre los numerosos evadidos que a diario pasan la frontera he tenido el gusto de saludar en Fuencarral a una señora, que ha salido de Madrid hace cinco días, la cual me ha hecho algunas declaraciones sobre el estado actual de la villa.

Madrid ha dejado a partir del movimiento, de ser la capital de España riante, alegre y hospitalaria, para convertirse sobre todo en estos últimos meses en un pueblo inmundito conyertido sus calles y avenidas en estercoleros donde las inmundicias, los paños y otros objetos se amontonan y surgen por doquier sin que los municipales traten de poner remedio a aquel estado lamentable y asqueroso de la exortie.

TRINCHERAS EN LAS CALLES.

Son muchas las calles que están convertidas en trincheras de combate y a su vez en urinarios indecorosos obligando al transeúnte a llevarse el pañuelo a la nariz cada vez que abandona su domicilio.

Han aumentado, como es natural que así ocurra, los groseros que insultan a todas las mujeres decentes que se atreven a circular por las calles.

Muchas jóvenes para asegurarse la posibilidad de conseguir algunas subsistencias sin el martirio de tener que formar en las penosas colas, establecieron relaciones con algún militante.

Con las Embajadas han tomado órdenes bastante rigurosas. Ahora para su aprovisionamiento han de ir provistas de la correspondiente castilla con lo cual consiguen conocer en todo momento el número exacto de personas que allí se hallan refugiadas.

SOLO COMEN ALGARROBAS.

A la pobre Cibeles la han encerrado cercado con un grueso muro de ladrillos. Y lo mismo han hecho con la puerta del Hospicio, cosa rara en los marxistas porque nunca han dado aprecio a las obras de arte.

El viejo procedimiento de separar a las personas cuando van hablando por las calles se ha hecho crónico entre los rojos de Madrid y así se valen de él muchas veces para sacar en las víctimas elegidas sus trauitos criminales y vengativos.

El hambre se ha acentuado de una manera espantosa. No hay apenas qué comer. Unas pocas algarrobas y un panecillo al día por persona es el único alimento de que disponen. Y para eso han de pasarse horas y horas en las colas para no conseguir nada muchas veces.

Nuestra aviación es la única que lleva a sus espíritus atrofiados de presenciar tantas crueldades un poco de alegría y optimismo. Cuando vuelan sobre Madrid nuestros aparatos, todos piensan lo mismo: en la entrada definitiva de las tropas libertadoras.

Los fumadores como no disponen de un gramo de tabaco, se fuman las cosas más absurdas: cáscaras de naranjas tostadas, papel de estraza...

PAN CONFECCIONADO CON ARROZ.

El pan negro y duro como una piedra, está hecho con arroz. Los mismos perros no se atreven con él.

Todos los ministerios y demás departamentos oficiales han sido trasladados al barrio de Salamanca.

No hay carbón. La fábrica del gas ha establecido unos precios espectaculares que permiten cocinar con este combustible.

Han comenzado a evacuar las cárceles cuyos presos son trasladados a Valencia y Alicante.

El Palacio de la Infante Isabea ha sido saqueado y el infante don Alfonso, situado en la calle de Quintana.

En la Gran Vía han sido destruidas muchas casas. En los trozos del conde Penabaz y Eduardo Dato.

La dirección de Seguridad se ha trasladado a la calle de Serrano y el Ayuntamiento a la de Velázquez.

A LOS ESPECTACULOS SOLO CONCURREN LOS ROJOS.

Funcionan algunos cines y teatros pero no van a ellos más que los milicianos y sus familiares. Las personas decentes no se atreven a concurrir a aquellos sitios por vergüenza y por dignidad.

Las patatas son consideradas como

artículo de lujo, tan es así que sólo son expendidas por medio de certificado facultativo. Y de la leche no habiemos, sólo pueden disfrutar de ella los tuberculosos.

El edificio del café María Cristina está destruido y lo mismo la acera de la izquierda de la calle Preciados entrando por Sol. La telefónica está convertida en un verdadero paraíso.

Los sitios donde existen más destrozos son en la Puerta del Sol, Preciados, Mayor, Toledo, Las Vistillas, Barrio Argués, Tetuán y Cuatro Caminos.

LA FARSA DE LAS MISAS DESCUBIERTA CON AMETRALADORAS POR LA F. A. I.

Para continuar engañando descaradamente al mundo lanzaron a todo bombo y platillo la noticia de que en Madrid iba a celebrarse el culto. Y efectivamente el sinvergüenza del sacerdote Juan García Morales se prestó a ello cuyos actos religiosos se celebraban en la Iglesia de San Ginés.

Pero resultó que a la hora señalada a tal efecto la F. A. I. y la C. N. T. acordaron el edificio con ametralladoras y García Morales tuvo que ir a buen paso, seguido por los disparos. Esto ocurrió en el mes de septiembre.

Los únicos que se permiten el lujo de una vida holgada y espiñadita son los milicianos. Se dan casos como el siguiente: un muchacho de 18 años que ha ascendido de ordenanza a comisario político con el haber mensual de mil cincuenta pesetas.

Extraen los billetes de los bolsillos a puñados con la misma facilidad y desenvoltura que si sacasen el pañuelo.

LA BRIGADA DE «EL CAMPESINO»

«El Campesino» es el tipo más terrorífico que existe hoy en Madrid, todo el mundo le teme. Los milicianos que forman parte de la brigada que lleva su nombre le tienen verdadero pánico por los procedimientos criminales de que se vale para mantener su disciplina. Cuando alguno tiene la desgracia de caer herido la emprenden a golpes con él obligándole a levantarse y coger de nuevo el fusil.

La mayoría de los árboles que había en La Castellana y Paseo de Rosales han desaparecido. Los han cortado para hacer leña.

También han desaparecido los faroles de las calles. La luz no se enciende nunca. Las tapias de madera han desaparecido también para ser quemadas.

NADIE SALE A LA CALLE DESPUES DE LAS NUEVE.

Han arrancado el adoquinado de las calles para construir edificaciones. También fueron arrancados los bancos de los pasos.

Desde las nueve de la noche nadie se atreve a salir a la calle. Todas las casas están herméticamente cerradas.

En las calles la obscuridad es completa. No hay una sola luz encendida en todo Madrid. El alumbrado de los tranvías es muy tenue y de un color pálido.

Esta es la estampa trágica y desoladora que ofrece Madrid en poder de los marxistas.

Afortunadamente va a ser por poco tiempo.

L. CONDE DE RIVERA.
Irón. II Año Triunfal, 1937.

¿Jaqueca? ¿Malestar? Use

'Laxibero'

Un sello diario es el sacrificio mínimo que te pide la Cruzada contra el Frio.

La mujer española se ve libre de la degradante esclavitud marxista, gracias al valor de la juventud masculina española. Por gratitud debe trabajar en la «canipaña para abrigo del combatiente».

SEGUNDA PAGINA

La gratitud de España por las damas enfermeras que atienden a nuestros heridos

De estos días de homenajes triunfales que he vivido en Miranda, Burgos, San Sebastián, Pamplona y Vitoria, en que la justicia del Caudillo ha premiado con honores y distinciones a las unidades, jefes, oficiales y soldados que escribieron páginas inolvidables en la campaña del Norte; de estos días de victorias, consensos y emoción rebosante, conservo en mis ojos y en mi memoria, de las tribunas que se alzaron para que desde ellas los heridos de guerra pudieran presenciar el agasajo oficial y popular a sus hermanos, los que, con más suerte que ellos, podían desfilar marcialmente por las calles de las ciudades, por las damas enfermeras, las más honorables de las mujeres españolas. A ellas quiero dedicar mi crónica de hoy, seguro de que no alcanzaré a reflejar toda mi emoción y veneración; pero seguro también de que no podré realizar acto de más justicia.

No ignoro que no es necesario elogiar en público a las damas enfermeras de la Cruz Roja, pues no hay español, hombre o mujer chico o grande, que no esté percatado de la abnegación que palpita en la misión sublime de esas mujeres para las que la grandeza de España entera no tiene límites y se comprueba a diario en las miradas afectuosas que el pueblo las dirige al cruzarse con ellas. Pero no es aquí, en las ciudades y hospitales de la retaguardia, donde reciben el más ferviente homenaje. Es allí, en los frentes, en los hospitales de primera línea, en los equipos quirúrgicos donde, los que llevan desgarrada su carne por la metralla, sienten la emoción cordial de saberse confortados por ellas y alentados con la esperanza de ser pronto mitigado su dolor. Son los soldados heridos los que, al ver a las damas enfermeras, las llaman madres o hermanas; las que su-

plican, en angustioso forcejeo con la muerte, un gráfico «Señora: deme usted un poco de agua»; los ojos que llaman por la inyección del calmante; los que, para conciliar unos minutos el sueño, piden a las vírgenes de las tocas blancas que los acaricien la frente como se la acariciaba su madre inolvidable. Nuestros soldados, nuestros heridos, es decir, nuestros héroes son los que saben bien de la honradez de corazón de las hijas predilectas de la Patria, de las damas de las tocas blancas.

Yo sé cómo estas heroínas se juegan la vida muchas veces más de lo que puede calcular la retaguardia. Y se la juegan sin darse importancia, sin ostentación, firmes en su deber. Hace pocos días, al regresar de Villaviciosa recién ocupada, donde los cañones lanzaban una lluvia de proyectiles, tropecé a la salida de Colunga, con el coche de un equipo quirúrgico, en el que iban dos médicos y dos enfermeras una de ellas esposa del teniente coronel segundo jefe del Estado Mayor de las brigadas de Navarra. Me creí en la obligación de advertir al jefe cuál era la situación de la ciudad a donde se dirigían para instalar el equipo, y agregué: «Sobre todo, por estas señoras».

Y las señoras, mirándose, atajaron mi recomendación, diciéndome: «Pero no dice usted que hay fuego de cañón? Pues entonces habrá soldados que necesiten ser operados y no aguantarán un traslado hasta aquí. Es allí donde está nuestro deber».

Y allí fueron. ¿Qué premio merecen estas mujeres? Ellas tienen el premio de las bendiciones de las madres de nuestros soldados, y las miradas de infinita gratitud de los heridos que reciben el cuidado de sus manos, cuando próximos a la muerte, dibujan una sonrisa con la última luz de sus ojos, que queda grabada en las tocas de las mujeres excelsas, de las vírgenes del dolor.

EL TEBIB ARRUMI.

Carne de horca

No, no es carne de horca la de tantos infelices a quienes envían a morir en matanzas sin entusiasmo, contra su voluntad, sin fuerza física y carne de horca la repugnante humanidad de aquellos que los envían por el hecho de enviarnos, por la manera de hacerlo.

De Barcelona se recibe el siguiente noticiario:

Se han cursado órdenes severísimas a los médicos encargados de la revisión de los llamados «filas», para que no se den por inútiles aunque tengan defectos físicos importantes, tanto es así, que varios médicos han sido procesados. Entre ellos, el doctor Prats, Director del Hospital General de Cataluña, (antes de San Pablo).

Tal es el pánico que impera entre los médicos, que en las últimas revisiones no llega al tres por ciento el número de inútiles, habiéndose ya mandado al frente a varios desgraciados, con la mentalidad de inutilidad física.

Prieto ha tomado entre sus manos de orangután la pobre España, aún mártir y esclava de sus innobles apetitos, y la escure para que arroje hasta la última gota de sangre, pero ya el zumo de este limón trágico está a punto de agotarse y el insaciable aprieta, aprieta...

«Qué castigo merece el que aplasta de ese modo la Patria, el que pretende dejarla exhausta de vida, solo porque la suya sea próspera y regalada? Esta refinada crueldad de los dirigentes rojos enviando a morir a los infortunados que solo valen para eso, para morir mientras cuidan mimosamente que no raspe el menor rasguño la piel de sus retoños, tendría un fin natural, si el castigo del crimen gáuseabundo del delito feroz hubiera de ser forzosa-mente humano».

No, acaso no lo tenga, porque son especialistas en dejar abandonadas sus banderas cuando el peligro se acerca. Pero aunque su carne se olguese a ella es ya de siempre carne de horca.

Sesión Municipal de la Comisión Permanente

Adjudicación definitiva de los solares de la calle de Vitoria... Sesión de la Comisión Municipal al segundo batallón «San Marcial»... cuestión del alumbrado público... Se proyecta hacer un gran reforma en el Teatro Principal

A las siete y cinco abre la sesión el señor Cuesta con asistencia de los señores Martín Lostau, Echevarrieta, Plaza, Moliner, y Domingo Monedero.

Acta de la celebrada el 29 de octubre.

Aprobada.

Idem de la subasta de los solares de la calle de Vitoria.

Se adjudican definitivamente los solares números 11 y 13 a don Francisco Fernández Villa Cisneros en las cantidades de 47.796,50 y 41.265,50 pesetas respectivamente y los números 15 y 16, a don Tirso Ojeda Carcedo, en 67.825 y 25.725 pesetas, respectivamente.

DICTAMENES

Gobierno.—En la instancia de don Leónidas Sanmartín en símplica de que se le dé de baja en el padrón de habitantes de este término municipal.

Concedido.

En el expediente sobre numeración de fincas sitas en la calle de Vitoria y Avenida de Sanjurjo.

Aprobado.

Hacienda.—En la instancia de don Buenaventura Conde, sobre el expediente de contribuciones especiales a las obras de pavimentación de La Castellana.

El Ayuntamiento no es competente para resolver en este asunto, ya que tiene tomado un acuerdo sobre este particular.

Obras.—En las instancias de don Manuel Arribas, solicitando permiso para construir una casa de tres pisos en la calle de Vitoria.

Concedido.

De don Elías Austin, para idem otra de tres plantas en el camino de Mirabueno, prolongación de la calle de San Julián.

El señor Lostau manifiesta que este dictamen no lleva la obligación de acometer los servicios sanitarios, debido a que esos terrenos no están urbanizados, ya que resultaría en este caso como en los que con igual motivo se planteen, que importan más los gastos de la instalación de redes de alcantarillado y luz eléctrica que lo que vale la finca.

Se aprueba el dictamen con las aclaraciones y manifestaciones del señor Lostau.

De don Rafael Esteve para construir un edificio de una sola planta en el término de los Pisones.

Concedido.

De don Ciríaco Landáuzuri, para construir otra de una sola planta, próxima a la Fábrica de Sedas.

Concedido.

De don Valentín de Abajo, para construir otra de tres plantas en la calle de San Francisco.

Concedido.

De doña Inocencia Almendras, para reformar las fachadas de la casa número 45 de la calle de Villalón.

Concedido.

Paseos Caminos y Campos.—En la instancia de don Leopoldo Escudero solicitando ampliar el cercado de una finca que posee en término de Buenavista a otros terrenos colindantes de aprovechamiento comunal.

Desestimada.

Sanidad.—En la cuenta que rinde el Negociado, de las cantidades recaudadas por la inspección de reses porcinas sacrificadas en

FUERA DE CONVOCATORIA

LA IMPOSICION DE LA MEDALLA MILITAR A UN BATALLON DE SAN MARCIAL

El señor Echevarrieta manifiesta que cumpliendo el acuerdo adoptado en la última sesión, se trasladaron el sábado por la mañana a Pamplona al Alcalde, los señores Plaza, Diez de las Fuentes y el que dirige la palabra para asistir a la imposición de la Medalla Militar al Segundo Batallón del Regimiento de Infantería de San Marcial que tan valerosamente se ha comportado en toda su actuación frente al enemigo en todas las regiones del Norte en que ha tomado parte.

El acto de la imposición de la condecoración y la bandera hecha por el general en jefe del Ejército del Norte don Fidel Dávila, fué un acto de verdadera emoción.

La comisión municipal, felicitó y conversó con los jefes y oficiales y con los soldados que tan alto han dejado el nombre de España y el de Burgos, y asistió a una comida que la Diputación obsequió a los ayuntamientos de Navarra, a los jefes de las fuerzas y al Ayuntamiento de Burgos.

Por la tarde también asistió la comisión municipal burgalesa al tributo que se rindió al llorado general Mola en el Cementerio donde reposan sus restos, depositando en su tumba esta comisión una monumental corona de flores con una sentida dedicatoria.

Atendiendo a una indicación del jefe de un batallón de San Marcial (Guipúzcoa) el señor Plaza y el que hace uso de la palabra, don de también saludamos a los burgaleses felicitándoles por su acendrado patriotismo y valor. En esta localidad se respira un españolismo entusiasta. El Ayuntamiento nos obsequió como igualmente a los jefes del batallón con un banquete.

En Pamplona se entregaron por el señor Alcalde al comandante señor Zuloaga, la cantidad de 700 pesetas para que las distribuyera entre los soldados que componen la unidad.

Propone el señor Echevarrieta, que el Ayuntamiento de Burgos se dirija a los de Pamplona, Cegama y a la Diputación de Navarra expresandoles sus reconocimientos por las atenciones que dispensaron a la comisión municipal burgalesa.

El señor Cuesta dice que tiene que hacer constar que las 700 pesetas a que ha aludido el señor Echevarrieta, no le fueron entregadas al señor Zuloaga, como eran los deseos de la Alcaldía, debido a que este militar se apartó de nosotros en Pamplona, cuando el homenaje y ya no se le pudo ver.

Esta mañana ha estado en mi despacho el citado comandante, y mañana volverá para hacerle entrega de la cantidad dicha.

por unanimidad se acuerda la propuesta hecha por el señor Echevarrieta.

percibiendo el Ayuntamiento, son muy exiguas. Pide que se fraiga un proyecto de todo ello.

Del alumbrado público también habla para manifestar que se vea la forma de dar cima a este asunto ya que es muy sensible que tengamos que aprobar un presupuesto con una partida para alumbrado público que está en relación con Barcelona y Valencia.

El alcalde dice que habiendo ya desaparecido las causas que motivaron las restricciones públicas del alumbrado, éste ya vuelve a su normalidad, y ya se han dado las órdenes para que de las farolas desaparezcán las pinturas que se habían colocado para que el resplandor de la luz no fuese tan grande.

El señor Lostau expone, contestando al señor Moliner, que visitará las obras a que ha aludido y referente al alumbrado público, es una cuestión de la que diariamente me estoy ocupando y que los deseos del Ayuntamiento quedarán pronto convertidos en realidad.

El señor Plaza dice que la Comisión de Gobierno se preocupa del asunto del Teatro, de su arrendamiento y de su reconstrucción para que no sea un cine más, sino convertir el coliseo municipal en un teatro clásico. La Comisión tiene el criterio de anunciar un concurso de anteproyectos, para que el día primero de abril, que termina el arriendo, comencén las obras.

El señor Lostau afirma que esta mañana ha ordenado al arquitecto municipal disponga los planos de planta del Teatro a tales efectos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las 8,5.

Alcaldía de Burgos

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento el arrendamiento de los evacuatorios subterráneos sitos en las inmediaciones de los puentes de San Pablo y de Santa María de esta ciudad, se anuncia que el plazo para la presentación de proposiciones tendrá lugar hasta el día 15 del mes en curso, a las doce, advirtiéndose que las condiciones que han de regir para el mismo, se hallan de manifiesto en el Negociado de Sanidad de la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de 10 a 15, 1 dos los días laborables.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantas personas pueda interesar el arrendamiento de referencia.

Burgos 2 de noviembre de 1937. El año triunfal. El Alcalde, M. de la Cuesta.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de ayer, contiene entre otras las siguientes:

SECRETARIA DE GUERRA

DESTINOS.

Sanidad Militar.—Capitán, don Benigno Ruza Rodríguez, al Equipo Quirúrgico del capitán Torres Marty, en Burgos, como primer Ayudante, en comisión.

Otro idem don Ubaldo Gastaminza Iriben-Hernani, retirado, de Jefe de Servicios del Hospital de Basurto, al Cuadro Eventual del 6.º Cuerpo de Ejército.

Otro idem don José, Luxán Zabay retirado, del Hospital Militar de San José en Burgos, a Jefe de Servicios del Hospital de Basurto, en Bilbao y director del de Santurce.

JEFATURA DE INSTRUCCION, MOVILIZACION Y RECUPERACION

INSTRUCCION.

Se convocan cursos de formación de sargentos provisionales de Infantería, los que tendrán lugar en las Aca demias de San Roque y de Jerz y darán comienzo el día 25; durarán los cursos treinta días lectivos y asistirán todos los soldados así como los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional que propongan sus jefes naturales.

Las condiciones de edad que han de llenar los solicitantes serán los 18 años cumplidos hasta la que corresponda a los del reemplazo más antiguo que se encuentre en filas.

Alcaldía de Burgos

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la venta en pública subasta de las basuras que se produzcan en el Mercado de ganados de esta Ciudad, desde el 1º de enero al 31 de diciembre de 1938. se anuncia que la citada subasta se celebrará el día 16 de los corrientes, a las 12, en la Sala destinada al efecto de la Casa Consistorial, advirtiéndose que las condiciones que han de regir para la misma se hallan de manifiesto en el Negociado de Sanidad de la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de 10 a 15, todos los días laborables.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantas personas pueda interesar la subasta de referencia.

Burgos 2 de noviembre de 1937. El año triunfal. El Alcalde, M. de la Cuesta.

Gestores Administrativos de Burgos

Se convoca a todos cuantos desempeñen dicho cargo y se hallen en condiciones legales de ejercerlo, a una reunión preparatoria de la Constitución del Colegio Oficial, que tendrá lugar el próximo domingo, día 7, en los locales de Plaza y Cia, Sdad. Ltda. Plaza Mayor, 58, 2.º, a las once de la mañana.

Deberán abstenerse de concurrir quienes no reúnan los requisitos precisos para la Colegiación es decir, que no se hallen en alguno de los casos siguientes:

Personas individuales que hayan desempeñado dicho cargo en esta provincia con anterioridad al día 28 de Noviembre de 1933, y Abogados y Procuradores que satisfagan la contribución correspondiente a aquel cargo y tengan resguardo de haber constituido la Hanza exigida; Razones Sociales Colectivas, Comanditarias y Limitadas (no Anónimas) con socio o socios que reúnan las condiciones antedichas.

LA COMISION

Alcaldía de Burgos

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la venta en pública subasta, de las basuras procedentes del barrio de las calles y plazas de la Ciudad y domicilios de los residentes en la misma que se producen desde el 1º de Enero al 31 de diciembre de 1938 se anuncia que la citada subasta se celebrará el día 6 de los corrientes, a las doce, en la Sala destinada al efecto de la Casa Consistorial, advirtiéndose que las condiciones que han de regir para la misma se hallan de manifiesto en el Negociado de Sanidad de la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de 10 a 15 todos los días laborables.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantas personas pueda interesar la subasta de referencia.

Burgos 2 de noviembre de 1937. El año triunfal. El Alcalde, M. de la Cuesta.

ANISADOS Y LICORES
Aguardientes de orujo - Coñac Vermouths - Vinos de Moscatel Jerz etc.
CALIDADE SUPE LORES
Mariano del Barrio
Fábrica de Licores - Alhóndiga

POMADA CEREO
cure diéreas, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulams Feltrones

Cajas de caudales «Matth's Grub»

ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por los Oficiales, Clases y Soldados del segundo Batallón del Regimiento de Infantería SAN MARCIAL, muertos por Dios y por la Patria en los frentes de Somosierra, Vizcaya, Santander y Asturias

(Q. E. P. D.)

El Excmo. Sr. General de la Sexta Región, Coronel del Regimiento, Oficiales y Clases del expresado Batallón

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarles a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que tendrá lugar mañana viernes, a las ONCE, en la Iglesia de los PP. Carmelitas, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Burgos 4 de noviembre de 1937

+

Las misas que se celebren durante los días 5 al 13 del actual, (ambos inclusive) en el altar Mayor de la parroquia de Santa Agueda, a las ocho de su mañana, serán aplicadas por el alma de

EL SEÑOR

Don José García Díaz

que falleció el día 1.º del actual, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos y demás familia

Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les quedarán reconocidos.

Burgos 4 noviembre de 1937.

+

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Moliner dice que las obras que se están realizando en una casa de la calle de Avellanosa, cree que no se hubiese autorizado de haberse percatado la Comisión de la clase de obras que se iban a ejecutar, máxime teniendo en cuenta que ese edificio está más bien para ser derribado.

También cree que las obras que se están llevando a cabo en la casa número 019 de la calle del Generalísimo Franco, no son las que se han solicitado.

También se ocupa del Teatro Principal y dice al presidente de la Comisión de Gobierno que vea la forma de que de una vez se modifique el Teatro Principal y los locales del edificio, ya que las rentas que está

Oficina local de Colocación Obrera de Burhos

Movimiento estadístico de Paro Obrero registrado en esta oficina, durante el mes de octubre pasado, y que corresponde a la ciudad de Burgos. Inscripciones. — Grupo 1.º, Construcción, peones, 48. — 10, Industrias de la madera, carpinteros, 1. — 17, Agua, gas y electricidad, electricista, 1. — 20, Hostelería, camareros, 1. Total de obreros inscritos, 61. Colocaciones. — Grupo 2.º, Industrias agrícolas y forestales, hortelanos, 2; 9.º, Industrias de la Construcción, peones, 18. — Albañiles, 3. — Carpinteros, obra, 2. — Decoradores, 2. — Canteros, 1. — 10, Industrias de la madera, carpinteros de taller, 2. Total de obreros colocados, 30.

Información general

Otro cementerio clandestino

Barcelona.—Ha sido descubierto un nuevo cementerio clandestino, donde se encuentran enterrados gran número de personas, sobre todo mujeres.

Recluta de rojos

Viena.—Se ha descubierto una vasta organización comunista que se dedicaba a la recluta de personas que habían de ser mandadas a España. Fueron detenidos cuarenta individuos dedicados a tal manejo.

También se detuvieron otros cien cuando intentaban pasar la frontera suiza.

El Papa inaugura un nuevo Seminario

Ciudad del Vaticano.—Ayer miércoles, S. S. el Papa acudió a la inauguración del Seminario de Roma. Con él acudieron treinta Cardenales, Arzobispos y Obispos, alumnos y miles de fieles.

El Papa pronunció un discurso para enalzar la obra que se inaugura.

El Seminario estará dirigido por el jesuita español Padre Pedro de Purla, con sesenta y nueve profesores.

En él recibirán enseñanza dos mil docecientos alumnos de cuarenta y siete diversas nacionalidades y Colegios.

Inglaterra acuerda enviar diplomáticos a la España nacional

Londres.—El «Daily Telegraph» dice que el Foreign Office ha acordado enviar representantes diplomáticos y consulares cerca del Gobierno nacional de Franco, siendo por lo tanto esta decisión un reconocimiento de «facto» del nuevo régimen español por parte del Gobierno inglés.

Los hombres y material que envía Francia a los rojos españoles

Roma.—El corresponsal del Giornale de Italia en Viena, ha enviado a su periódico una interesante información publicada por «La Correspondencia de Viena» en la que se demuestra el auxilio desahogado que Francia viene prestando a los rojos españoles, a pesar de su aparente defensa de neutralidad en las últimas reuniones del Subcomité de no intervención.

Según esta información, desde el 20 al 22 de octubre llegaron a París 1.200 sujetos rusos y 3.800 checoslovacos, destinados a engrosar el ejército rojo de Valencia. Estos, en su mayor parte, son técnicos, tales como radiotelegrafistas, artilleros, etc., etc.

A su llegada a la capital francesa fueron recibidos por una comisión de la recluta de fuerzas rojas de España. Después de 15 días de estancia en París, fueron enviados en tren hasta Limoux, y de allí en automóvil fueron trasladados hasta la frontera española.

El día 24 de octubre fueron enviadas desde Perpignan 320 ametralladoras «Olspi», de ocho milímetros y 70 de 13, 10 ametralladoras anti-aéreas, 2.240.000 cartuchos de ametralladora de 8 milímetros y 180.000 de 13. Todo esto fue pedido al ministerio de la Guerra francés y recogido por una representación del gobierno rojo de Valencia en el stock de la fabricación de municiones nacionalizada.

El día 22 de octubre fueron recogidas, entre otro material, del arsenal de Artillería de Puteaux, seis baterías completas de 155 y 7.200 granadas del 7.

El día 25 fue enviado este material a Narbonne por continuar luego el viaje a la España roja.

Por un acuerdo del jefe del gobierno rojo, Negrín, y el ministro

de la Guerra francés, Daladier, fueron enviados a Barcelona últimamente, cinco oficiales de ingenieros especializados en trabajos de fortificación, para llevar a cabo un plan de defensa de Cataluña. Además fueron enviados también a España un grupo de ingenieros militares franceses encargados de llevar a cabo los trabajos de fortificación en los departamentos franceses de los Pirineos fronterizos a España.

Se han enviado también a la frontera española seis grupos de artillería con sus correspondientes baterías para establecer una cortina de contención en la frontera francoespañola.

Merced a la intervención de Pierre Cotti, la aeronáutica francesa ha cedido al Gobierno rojo de Valencia 1.800 toneladas de gasolina especial para la aviación, que fué extraída de los depósitos de Burdeos.

Hacia el día 15 de noviembre serán enviados también a los rojos 17 aviones de bombardeo y 22 de caza, últimos modelos. Igualmente serán enviadas 15.000 bombas para aviones de gran potencia, que deben llegar a Valencia próximamente hacia el día indicado.

Por último, de Marsella se han enviado últimamente a Barcelona doce vagones con vestuario y alimentos para los milicianos.

El periódico termina diciendo que todo esto puede comprobarse cuando se desee y que ello viene a dar la razón al delegado italiano en el Subcomité de no intervención, Grandi.

Aparecen en Gijón 2.000 obras de arte que robaron los rojos

San Sebastián.—En un escondite de Gijón han sido halladas dos mil obras de arte antiguas, cuyo valor total asciende a dos millones de pesetas, las cuales habían sido robadas por los rojos en los museos y domicilios particulares.

Las autoridades nacionales han llevado además a buen término las negociaciones comenzadas, para que fueran devueltas a España 1.000 cajas llenas de alhajas que habían sido enviadas por los rojos al Havre. Se cree que el contenido de estas cajas será depositado en un Banco, donde permanecerán hasta el final de la guerra civil.

Estas mil cajas constituyen tan solo una parte de los objetos robados por los bolcheviques en el Norte de España y enviados al extranjero.

Otras tres expediciones análogas se encuentran en Indochina y en Vlisingen.

Los sublevados se hacen dueños de Fez

Tánger.—Se han intensificado los disturbios en el Marruecos francés, principalmente en Rabat, Casablanca y Fez, donde las ametralladoras están funcionando continuamente.

El hiroto se ha extendido a los montes, donde se dice se lucha encarnizadamente.

Los sublevados se han apoderado de la ciudad de Fez, en particular de las principales calles y centros oficiales.

Noticias de última hora dicen que son dueños absolutos de la población.

Durante el día de hoy la aviación francesa ha volado y actuado continuamente sobre la capital sin que por ello consiguiera resultado favorable.

Las Cortes rojas

Barcelona.—El próximo día 14 se celebrará en esta ciudad la primera reunión de la Diputación permanente de las Cortes.

Negrín pide ayuda a los catalanes

Barcelona.—El doctor Negrín, presidente del Gobierno, ha lanzado un mensaje a los catalanes en el que dice que se debe intensificar la ayuda al Gobierno.

Las palabras de Negrín están fundamentadas en la fidelidad con que los catalanes han recibido la estancia de los mandatarios de la zona republicana.

Un «ejército de reserva»

Barcelona.—El gabinete Negrín va a proceder a la organización de un ejército de reserva con los individuos faltos de las condiciones físicas exigidas en los cuadros militares, los que serán mandados por oficialidad extranjera que a tal fin se incorporará de distintas naciones.

También se anuncia la llegada de técnicos navales, rusos y franceses, para la reorganización de la marina. Como medida preventiva se está procediendo a la disolución de los comités de bordo, lo que ha dado lugar a que entre la marina se sienta disgusto.

Martínez Barrio felicita a Miajas

Madrid.—El general Miajas ha recibido un telegrama de felicitación de Martínez Barrio. A parte de la felicitación, recuerda la llegada de las brigadas internacionales, que se interpusieron a las fuerzas de Franco cuando llegaban a las puertas de Madrid, hace ahora un año.

Zugazoitia charla con los informadores

Barcelona.—Zugazoitia, ministro de la Gobernación, ha tenido su primera charla con los periodistas después de su llegada a Barcelona.

Dijo que nada de particular ocurría y que se encontraba muy a gusto en la capital catalana.

Una caña, cuatro pesetas

Frente de Madrid.—Algunos de los que se han pasado a nuestras filas dicen que el Gobierno rojo les abona trescientas pesetas mensuales, pero que no les valen para nada, ya que el que quiera tomar un buck de cerveza tiene que pagar cuatro pesetas.

La opinión política desorientada

Barcelona.—Con la llegada del Gobierno, la opinión política se encuentra desorientada, no faltando quien asegure que el fijar Barcelona como residencia del Gobierno es debido a la facilidad de huir al extranjero y a que Prieto quiere implantar su dictadura.

El Gobierno rojo saluda a Cataluña

Barcelona.—Ayer tarde, Vázquez Ocaña, secretario del presidente Negrín, recibió por primera vez a los informadores a los que manifestó que el jefe del Gobierno no podía atenderles porque en la actualidad se encuentra muy ocupado en el traslado del ministerio de Hacienda.

A primera hora de la tarde se dió a conocer una nota del «gobierno» en la que se saluda a la ciudad y al «Gobierno autónomo de Cataluña».

El señor Obispo de Cartagena

Sevilla.—El Obispo de Cartagena y Murcia, doctor Díaz, ha visitado hoy las Escuelas Salesianas, donde dirigió la palabra a los niños diciéndoles que les traía un cari-

ñoso saludo de los niños argentinos.

Mañana saldrá para cumplimentar al Caudillo y hacerle entrega de los numerosos y valiosos regalos que los españoles residentes en América le envían.

También familias humildes quisieron ofrecer algo a la Patria y algunas hicieron donación de monedas diciéndole: no tenemos más, pero se lo damos con todo nuestro corazón.

En la embajada alemana

Salamanca.—En la Embajada alemana ha tenido lugar esta tarde un acto simpático y emocionante: la imposición del distintivo de la Cruz Roja alemana a Pilar Primo de Rivera y Mercedes Sanz Bachiller, suprema distinción concedida por el Führer-Canciller a las dos mujeres, cabeza y nervio de las obras sociales de F. E. T. y J. O. S.

Asistieron todas las personalidades de la Embajada alemana, autoridades locales y jefes de la Milicia nacional.

El señor Heberland, en nombre del embajador alemán, que se encuentra ausente, pronunció unas palabras emocionadas imponiendo a continuación el valioso distintivo a las dos homenajeadas.

Estas respondieron con frases de cariño y admiración hacia la tierra alemana y su Führer.

Terminada la ceremonia se sirvió a los invitados un lunch.

El acto resultó solemnisimo y altamente emotivo.

Material de guerra rojo

Salamanca.—Los barcos que han llegado a Francia con los milicianos huidos de Asturias lo han encho llenos de ametralladoras, fusiles, cajas completas de pistolas, bombas de mano y municiones; franceses han prohibido desembarcar y que por lo tanto hubieron de quedar depositadas en los mismos barcos.

De ser esta la actitud de Francia no cabe duda que este material, al continuar en poder de los rojos, buscará su camino natural hacia la España marxista.

Lo correcto, por parte de Francia, sería obligar a que dicho armamento fuese desembarcado y luego procediese a su retención.

Gobierno Civil

VISITAS. El señor Gobernador ha recibido las vistas siguientes: Señora Pinilla e hija, el jefe de F. E. T. y de las JONS de Vallejera y don Pilar Alonso, de Castrosana.

DONATIVOS. Relación de los donativos recibidos en este Gobierno civil.

Don Valentín González Barcená, dueño de la Explotación Agrícola e Industrial de la Granja «Carmen» de Lerma, 20 conejos.

Sra. Maestra y niños de la Escuela de Tapia de Villadiego, 12 pesetas.

Sr. Alcalde de Albillos, 5 pesetas importe de una multa.

Sr. Alcalde y Juez del mismo pueblo, 5 pesetas, importe de una multa.

Sr. Alcalde y Juez de Montorio, 10 pesetas importe de una multa.

El día 6, inauguración del Restaurant VENANCIA

(Capaz para 200 comensales) VITORIA, 22 y 24 (-) TELEFONO, 1799

Platos clásicos todos los días Organización y rapidez en el servicio NO CONFUNDIRSE

Restaurant VENANCIA VITORIA 22 y 24 - TELEFONO 1799

Guía Profesional

F. Urraca
OCULISTA
DEL
HOSPITAL DE BARRANTES
Consulta particular: de 11 a 2 y de 4 a 6
GRATIS A LOS POBRES
Lain Calvo, 18 - Teléfono 1311

Doctor Muñoz Casas
Del Dispensario Oficial Antiveneréico
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6
EMERENTE RONIMAZ, 13 1.º

G. Bañuelos
OCULISTA
de la Casa de Salud Valdecaña
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6
PLAZA MAYOR 67, 1.º
TELEFONO, 1300

CLINICA DENTAL
EUSEBIO MORANCHEL
Y SOBRINO
EUSEBIO MIGUEL
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
ESPOLON 2 y 4

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE VEGA, 22-24
TELEFONO, 1566
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Antonio Díez García
MEDICO-DENTISTA
RAYOS X
Consulta de 10 a 2 y de 4 a 7
PLAZA DE PRIM, 23 TEL. 1.400

C. Arangüena García - Inés
(Del Hospital de Barrantes)
Aparato Urinario y Piel
LIBERTAD, 5 TELEFONO, 1566
Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 5

GOBIERNO GENERAL Organización de las Corporaciones municipales y provinciales

Hasta tanto que los trabajos encomendados a dar la organización adecuada al Nuevo Estado Totalitario toquen a su fin, se hace preciso tener un control exacto sobre la Administración Local Española, que parte tan activa tiene en la vida ciudadana y debe tener en la propulsión de las nuevas normas y principios que han de regirla, y con el fin de que tanto los Ayuntamientos como las Diputaciones se regenten por personas no sólo afectas al Movimiento Nacional sino que sintiendo hondamente a porten al mismo en todos sus aspectos e intensidad lo que él requiere, se hace preciso dictar las pertinentes instrucciones para llevar a cabo la designación de las personas que han de cubrir las vacantes que hoy existen y realizar la revisión de la Constitución de las Comisiones Gestoras actuales, en los casos que proceda, sustituyéndolas por otras que reúnan las garantías y condiciones convenientes al fin perseguido.

A este efecto y por V. E., con el máximo rigor y cuidado, se procederá a cumplir las siguientes instrucciones:

Primera. A partir de la publicación de la presente orden en el Boletín Oficial del Estado, procederá a formular a este Gobierno General las propuestas de personas que hayan de cubrir todas las vacantes que existan en las Corporaciones locales de esa provincia, debiendo acompañar a la propuesta el juicio que dichas personas le merezcan y que deberá ser formado con el suyo personal y asesoramiento de los señores Jefe del puesto de la Guardia Civil, Jefe local de F. E. T. de las JONS del pueblo a que afecte el cargo a cubrir, y jefe provincial de la misma organización, así como el de otras personas que por su independencia puedan ofrecer garantía en el asesoramiento.

Segunda. En los casos en que se haga preciso la renovación de alguna o todas las personas que hoy se hallen desempeñando cargos en las referidas Corporaciones, se procederá asimismo a hacer las correspondientes propuestas para sustituir y cubrir las vacantes que produzcan, en la misma forma que se determina en la instrucción primera.

Tercera. El número de personas que habrán de integrar las Corporaciones municipales será el siguiente: hasta 500 habitantes, tres. De 501 a 1.000, cinco. De 1.001 a 3.000, siete. De 3.001 a 6.000, nueve. De 6.001 a 11.000, once. De 11.001 a 25.000, trece. De 25.001 a 50.000, quince. De 50.001 a 100.000, diecisiete. De 100.001 a 300.000, veintinueve, y de 300.000 en adelante, veintitrés.

Cuarta. Las Corporaciones provinciales deberán estar integradas por los representantes siguientes: Alava, cinco. Avila, seis. Badajoz, ocho. Baleares, siete. Burgos, siete. Cáceres, siete. Cádiz, siete. Córdoba, nueve. La Coruña, siete. Granada, ocho. Guipúzcoa, nueve. Huelva, seis. Huesca, seis. Logroño, seis. León, seis. Lugo, siete. Málaga, ocho. Orense, siete. Oviedo, ocho. Palencia, seis. Pontevedra, siete. Salamanca, seis. Santander, siete. Segovia, seis. Sevilla, siete. Sorja, seis. Teruel, seis. Toledo, siete. Valladolid, siete. Vizcaya, seis. Zamora, seis. Zaragoza, siete.

Quinta. La elección de personas para formular las propuestas de Comisiones Gestoras de Ayuntamientos y Diputaciones a este Gobierno General habrá de hacerse de entre las de reconocida solvencia moral y conducta intachable, sujetándose a lo dispuesto en las instrucciones quinta y octava de las dadas en 5 de octubre de 1936 para la aplicación de la Ley de 1.º del mismo mes y año, bien entendido que las propuestas nunca podrán recaer sobre personas que hayan pertenecido a organizaciones políticas integradas en el frente popular, respondiendo V. E. personalmente de que no concurre en ninguna de las propuestas esta circunstancia.

Asimismo deberá tener muy en cuenta lo dispuesto en el párrafo último del artículo 2.º del Decreto 255, sobre la conveniencia de que las personas elegidas llenen los requisitos que el mismo señala, para ir dando realidad a los anhelos nacionales de que participen en los organismos y servicios del Estado los componentes de F. E. T. de las JONS.

Valladolid 30 de octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal.—El Gobernador General, Luis Valdeés.

Las Bernardas de Villamayor de los Montes Ayuntamiento de Villagonzalo Pedernales

Continúan laborando las reverendas Madres Bernardas de Villamayor de los Montes en favor de los que caen heridos luchando por el honor de España en los campos de batalla.

De nuevo han hecho una entrega de 1.600 curas individuales en el Parque Farmacéutico, donativo que ha sido agradecidísimo por los jefes y oficiales del expresado Cuerpo.

Como se ve estas monjitas no se olvidan de los que sufren por España, y este rasgo humanitario de estas humildes religiosas, deben tener imitadores especialmente entre elemento femenino, que debe compartir sus tareas diarias trabajando en la retaguardia, ácos dándose de los que ya están en el lecho del dolor.

Español: Es deber tuyo visitar y asistir a los que sufren por España en los Hospitales. Ingresa en los grupos de Viernes del Herido.

Tribunales

Señalamiento para el día 5. Pleito de menor cuantía sobre reclamación de cantidad, procedente del Juzgado de Bilbao, entre la Sociedad Varela y Compañía, con don Francisco de Eizdary y Gangotia.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tfno. 1672.

EL SEÑOR D. Nicasio Montero Montero
ha fallecido en el día de hoy, a los 72 años de edad después de recibir los SS. SS. y la Bendición de S. S. (D. E. P.)

Su desconsolada esposa, doña Ignacia López; hijos don Gil, doña Natividad, don Albino y doña Carmen; hijos políticos, doña Leonor Garela y don Lucinio Díez (Industrial de Rujas (Valderredible); hermanos, don Jonás y doña Elvira; nietos y demás familia

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que tendrá lugar mañana viernes a las DIEZ Y MEDIA en la Capilla del Hospital Provincial y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, actos de caridad por los cuales les anticipan las gracias.

Burgos 4 de Noviembre de 1937. Casa mortuoria: Hospital Provincial. El duelo se despiden en el sitio de costumbre

LA SEÑORA Doña María Josefa Montaner de Irujo
falleció el día 3 del actual habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

Su apenado esposo, don Javier Irujo; hijos Francisco Javier, José Daniel, Maravillas y María del Pilar; padres, don Federico y doña María; madre política, doña Maravillas González Tablas, viuda de don Daniel Irujo; hermanos, María del Pilar, Angeles, Emilia y Federico; hermanos políticos, tios, primos y demás interesados

SUPLICAN a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones.

Pamplona 4 de Noviembre de 1937

Los Excmos. Sres. Arzobispos de Burgos, Obispos de Pamplona y Zamora, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DE LA PROVINCIA

Miranda de Ebro Peral de Arlanza

Resultado de un beneficio

El balance de la becerrada organizada en esta ciudad por Falange Española Tradicionalista y de las JONS a beneficio del Jardín Maternal, arroja un beneficio de cinco mil doscientos cincuenta pesetas.

En nombre de F. E. T. y de las JONS, damos las gracias al pueblo de Miranda, Legión y Autoridades civiles y militares de esta plaza, que con su cooperación entusiasta e heroica, en el momento de mayor necesidad y beneficio líquido mencionado, felicitando por nuestra parte a los organizadores y actuantes en dicho espectáculo.

FIESTA DE LA RAZA HISPANA

El 12 del pasado, Fiesta Nacional se conmemoró el descubrimiento de América por España de forma solemne y grandiosa.

Junto a los actos religiosos como día del Pilar, se celebraron otros actos militares con extraordinaria animación.

Desde primeras horas de la mañana apareció la población engalanada con banderas y colgaduras nacionales y a las diez y media de la mañana en la explanada del Colegio de la Sagrada Familia, a cuya capilla está adscrita la parroquia de San Nicolás, desde que la causa marxista incendió la Iglesia el año pasado, se celebró solemne misa de campaña en cuyo altar figuraba la magnífica imagen de Nuestra Señora del Pilar, que fue regalada a dicha parroquia por suscripción de sus feligreses.

A dicha misa, además de numeroso público acudieron además las autoridades civiles y militares, caballos, alumnos, milicias nacionales y la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar.

En el ofertorio, el señor párroco pronunció patriótica y religiosa plática alusiva al acto y circunstancias actuales, y al terminar la misa se organizó solemne procesión con la venerada imagen que recorrió los principales calles de la ciudad.

Después de esto actos religiosos hubo grandioso desfile.

HOMENAJE DE SIMPATIA

La Sociedad de recreo «Casino de Miranda» celebró el sábado último un festival en sus aristocráticos salones como homenaje de simpatía a la Legión que con tanto entusiasmo se ha unido a nuestra gran Cruzada contra el comunismo.

El acto estuvo concurridísimo no decayendo la alegría en los cuatro horas y media que duró.

El salón principal estuvo adornado con las banderas de las naciones amigas y todo presidido con las nacionales y el retrato del Caudillo.

Saludo a Franco: ¡Viva España! Miranda, 1937.—El año triunfal.

D. LUJAN.

Manifestación patriótica

Peral de Arlanza.—Manifestación. Con una mañana en la que también el sol ha querido sumarse al acto luciendo esplendorosamente, se ha verificado en este pueblo una manifestación patriótica para celebrar el nuevo triunfo de nuestras armas sobre nuestra querida Asturias, ya liberada de las garras del marxismo.

A la solemne misa y Te Deum en cuyos actos ofició el señor cura párroco don Sotero Rodríguez, quien también hizo uso de la sagrada tribuna para con encendidas palabras henchidas de patriotismo, llegar al alma de sus feligreses.

Asistieron las organizaciones de F. E. T. y de las JONS, Flechas Requetés y Pelayos.

A la salida del templo, la manifestación recorrió diversas calles del pueblo, precedida de las banderas respectivas entonando nuestros gloriosos himnos patrióticos, dándose diversos vivas y sumándose a esta manifestación el pueblo entero.

Una nota que nos entusiasmó y ha sido el complemento del día fue el hallarse circunstancialmente entre nosotros el culto abogado y capitán burgalés del glorioso sexto Grupo de tropas de Intendencia de Burgos, don José María Escobar, quien cediendo a reiterados deseos del señor alcalde, y jefe de F. E. T. y de las JONS, dirigió sus vibrantes palabras al pueblo, previa presentación por el anterior don Albano Prieto, disertando durante una hora que nos pareció corta, sobre la actualidad y actualidad de nuestro glorioso Ejército y Milicias, haciendo estallar de entusiasmo a todos los corazones emocionados de este pueblo, que con sus aplausos y vivas a nuestro Generalísimo y a España, supo premiar la espontánea deferencia del señor Escobar.

A continuación, la manifestación, en compacto grupo, se dirigió nuevamente a la Iglesia, donde se cantó una salve a Nuestra Señora del Pilar, en acción de gracias por su comprobada protección. Y después, frente al Ayuntamiento, Milicias y pueblo, reunidos con el brazo en alto, entonaron el Himno nacional, disolviéndose a continuación.

¡Así se hace Patria! Y es que donde hay alma castellana y corazón español, con el yugo y las flechas, y la cruz por delante, no hay marxistas, ni comunistas, ni nadie que detenga a los valientes hijos de Franco.

¡Viva España!
¡Viva Franco!
¡Arriba España!

El corresponsal Peral de Arlanza 24 de octubre de 1937.—Segundo año triunfal.

Al esforzado soldado que, en el frente, asegura la retaguardia y que forja con el tributo de su vida la paz de la victoria, no podemos olvidar. Todavía es poco para él. Cooperad a la meritoria obra de la Institución femenina de asistencia a Frenteras y Hospitales (Empedrado 5).

Delegación nacional de Asistencia a Frenteras y Hospitales

Aviso y donativos

Habiéndose del momento terminado las existencias de lanas para géneros de punto adquiridas por esta Delegación, se ruega al público que con tanto celo y entusiasmo acuda en demanda de madejas para tejer prendas de abrigo se abstenga de molestarse inútilmente en ir por ellas hasta que adquiridas, si es posible nuevos materiales, tan escasos hoy en el mercado, se avise en contra por la prensa invitando a reanudar sus patrióticos ofrecimientos.

El pueblo de L Montorio de esta provincia ha entregado en las Oficinas del depósito de esta Delegación y con destino a los Frenteras y Hospitales un importante donativo que para ejemplo de otras localidades puede hacer público, consistente en siete sacos de patatas con 826 kilos de peso, 2 sacos de trigo con 160 kilos ambos, un paquete de ropa, un capón y pesetas 22,50 en metálico producto de una recaudación realizada por vecinos del mismo pueblo entre los habitantes de él que pone muy alto el espíritu de generosidad y patriotismo del vecindario de Montorio.

Licores, Aguardientes y Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 16 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

Los rojos intentan otra infamia

Se sabe claramente y por conducto que no nos ofrece duda alguna que en el aeródromo del Prat de Barcelona hay dos aviones disfrazados con los colores nacionales. El aviator rojo que le ha dado la noticia a un amigo de nuestra causa añadió: El pintado de estos colores es reciente, del día primero de octubre y desconozco qué finalidad se persigue con ello.

El aviator rojo es demasiado inocente aunque este adjetivo se encuentra incómodo y molesto al mirarse al lado de aviator rojo, será más bien hipocresía aprendida en la mejor escuela de esta enseñanza que es el gobierno Negrín-Prieto-Irujo. Demasiado sabe el aviator que se está preparando una nueva infamia: intento de impunidad en un bombardeo sobre

ciudades de nuestra retaguardia o más seguramente sobre un buque de pabellón extranjero. Esto último ha de ser, pues, en primer intento con disfraz frías o sin él los resultó siempre adverso.

El gobierno Negrín - Prieto - Irujo intenta de nuevo con su persistente criminal enredar a Europa en conflictos de sangre para ver si puede pescar algo en este río revuelto aunque sólo sea la probabilidad de vivir unos meses más, llenándose los bolsillos con sus robos a la Patria.

No les importa la hecatombe mundial: la buscan con la vaga esperanza de prolongar sus turbios negocios y su existencia más turbia todavía. Pero ya está avisado el mundo: Los rojos intentan otra infamia.

EN LA MERCED Apostolado de la Oración



Día 5, primer viernes de mes, se celebrarán comuniones generales a las seis y media y ocho.

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

ANUNCIOS ECONOMICOS

- Compras y Ventas**
FORD usados, completos e incompletos, compra. Ofertas con último precio, solo por escrito.
Ignacio Palacios, Agencia Ford, Burgos.
- Sebo fresco**, a 1'85 kilo, compramos: Calleja, Nñez y C.ª.
- Leche condensada**, legítima EL NIÑO, Ignacio Palacios. Almacén Coloniales y Vinos. Ignacio Palacios.
- Compra garrafrones** en buen uso y botellas de litro de varios modelos.
Mariano del Barrio, Fábrica de Licores Alhóndiga.
- NERBI**. Estos aparatos medidores son la solución definitiva de todos los problemas que presenta la venta al detall de aceites de todas clases, vinos, alcoholes, petróleos aguarás etc.
Existencias Precios Catálogos y demostraciones Ignacio Palacios. Almacén de Coloniales y Vinos, depositario exclusivo para Burgos y su provincia.
- FORD 9 HP**, casi nuevo garantizado tiene recorrido solo 19.000 kilómetros.
Vende: Ignacio Palacios, Agencia Ford, Burgos.
- ESSEX 16 HP**, año 1927, estado bueno.
Vende: Ignacio Palacios, Agencia Ford, Burgos.
- AGUSTIN MORENO** Plátanos - Bananas Exportados directamente de Canarias Almacén depósito con hermosas Cámaras. Puebla núm. 5 (interior). Puestos al detall. Plaza Cubierta (Interior) número 84. Teléfono 2181.
- Aceitunas**, manzanilla fina, precios especiales para cantidad.
Ignacio Palacios. Almacén de Coloniales. Burgos.
- Compra, venta y arreglos** de todas marcas y tipos, 20 años de experiencia.
Francisco Loebbert, Aparatos de Rayos X y Electromedicina. - Iparraguirre, 45. Teléfono 18580, Bilbao.
- Cena y cama**, se venden. Plaza de Santa María 5, entresuelo.
- Olerías y colocaciones**
Cajera bien impuesta, se necesita. Intil pre entarse sin buenas referencias.
Informes Almacenes Campo, Burgos.
- Amueblado** se necesita para casa de los padres.
Huerto del Rey 26, 2.º.
- Mueblado** buena ortografía y cuenta 5, se ofrece sin pretensiones.
Razón: Central de Co-reos (Cartera).
- En el Tallor**, de Carretería de Saturnino Barbero, ex Grijaiba, se necesitan un oficial y un aprendiz.
- Zapateros**, necesito, para obra nueva y reparaciones; trabajo domicilio d otro o fuera de la capital.
Caizados Ruiz, Moneda, 8 Burgos.
- Modista**, refugiada de Madrid, desea trabajo.
San Juan 41, 8.º derecha.
- Dependient** se necesita bien impuest. Bazar Martine Plaza Mayor. 37 y 38, Teléfono 1388.
- Se desea, cocinera**. Informes: en esta Administración.
- Se necesita, nñera**, 15 a 18 años, comer y dormir fuera.
Informarse: Hotel Norte y Londres, de 11 a 12.
- Arriendos y hospedajes**
Se arriendan los pastos de la Dehesa de Marzuela (Torquemada, Palencia) para mil cabezas de ganado lanar.
Informarse don José Díez Rumayor, Espolón 16.
- Se alquilan muebles** para pisos completos.
Informes: Merced, 20 (bajo)
- Se arriendan**, la Granja «La Coronada» con 800 fanegas de sembradura, casa, cuadras pajaros, etc. en término de Burgos, a cinco kilómetros del mismo.
Para tratar: vinda de Bedoya, Avellanos 1. 2.º, Burgos.
- Necesitanse**, con urgencia dos o tres habitaciones, dos camas con derecho cocina.
Contestar: este periódico, M. de M.
- Se desea un piso** sin amueblar. Se gratificará al que lo facilite.
Razón en esta Administración.
- Varios**
Pomada Coré cura úlceras quemaduras, escomas, herpes, granulaciones, emorroides y grietas.
- Pérdidas y extravíos**
Pérdida de una cartera con cierta cantidad de dinero.
Informes: Almirante Bonifaz, 15, habn, número 9.

VIDA LOCAL

Notas de Sociedad

NECROLOGICAS.

A la avanzada edad de 72 años, ha fallecido, confortado con los Santos Sacramentos, don Nicasio Montero Montero, y su entierro tendrá lugar mañana en la capilla del Hospital provincial.

A su apenada esposa doña Ignacia López, hijos, hijos políticos, hermanos y demás familia, acompañamos en su pena.

En Pamplona ha fallecido doña María Josefa Montaner de Irujo esposa de don Javier Irujo, e hija de don Federico Montaner coronel de Estado Mayor (Secretaría de Guerra) y doña María, a quienes testimoniamos nuestro sentido pésame extensivo a los hijos, madre política, hermanos y demás apreciable familia y a nuestros lectores pedimos una oración por el eterno descanso de la finada.

Noticias varias

Cuando se dirigía al trabajo esta mañana el obrero Jerónimo Ortega Hernando, de 32 años, que habita en Riva Lamora (inmediaciones de la Fuente del Trampeta se encontró un artefacto en el campo y recogiólo se marchó con él al trabajo.

Una vez en éste se le ocurrió golpearle con un martillo, sobreviniendo entonces una explosión que le causó heridas múltiples y quemaduras generalizadas en la cara, amputación traumática del antebrazo derecho, hemorragia y heridas por metralla en el brazo izquierdo, tórax, abdomen y muslo del mismo lado, de pronóstico muy grave.

Trasladado por sus compañeros a la Casa de Socorro, se le practicó por el personal facultativo de guardia una debridación, pasando en un coche ambulancia al Hospital provincial.

La explosión tuvo lugar en una obra en construcción de la calle de San Francisco.

En el hecho intervino el Juzgado de Instrucción.

Se han recibido en este Centro los títulos de bachiller de doña Petra Maestro Libriera y de doña Cecilia Vecilla Antolin.

Los hijos y demás familia de don José García Díaz, (q. e. p. d.) dan las mas expresivas gracias a cuantos se interesaron por él en su larga y penosa enfermedad y asistieron a su funeral y entierro.

Junta Provincial de Precios

CIRCULAR

De acuerdo con lo comunicado por el Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, se hace público haberse fijado para la venta del vino en esta provincia por el productor o cosechero de los vinos nuevos los siguientes precios tipos: Zona Norte, 37,70 pesetas hectolitro. Idem Centro, 41,10. Idem de Aranda y Roa, 44,55. Lo que se hace público para su más exacto cumplimiento, advirtiéndose que los infractores, serán severamente castigados.

Burgos 29 de octubre de 1937.—Segundo año triunfal.—El gobernador civil, presidente.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestas al descargo para las ocho horas del día 5 de noviembre. Serie y número del vagón 1. 12553, expedición 6482, procedencia Luchana, mercancía abono, consignatario, F. Burgalesa.

K. 8379, 1506, Pamplona; jabón, J. Corazón.
11293, 1512, Monzón; ladrillo, U. Industrial.
L. 3029, 1514, Idem Idem Idem.
N. 1764, 257, Bembibre; carbón, R. Barbero.
M. 594, 49172, Vigo; sardinas, D. Martínez.
X. 15662, 11725, Pinos Puente; aceite, sin.

J. 5339, 3852, B. Urribarte; abono, Cros.
Kf. 11305, 3853, Idem Idem Idem.
XX. 12424, 3854, Idem Idem Idem.
J. 4809, 2662, Algría; papel, Carranza.
Burgos 4 de octubre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Jefe de Estación.

Por la Alcaldía de la capital han sido impuestas en el día de hoy las siguientes multas: una de 25 pesetas, a un vecino de Villadilla de Villadiego, por pasar con un carro por encima de una obra que los obreros del Ayuntamiento estaban ejecutando en la calle de la Calera, a pesar de haberle advertido el encargado que no podía pasar; otra de 20 pesetas al conductor de un autocamión por detenerse con él en el lado izquierdo de la calle de San Pablo; una de 10 pesetas al padre de un muchacho por hacer éste aguas mayores en la acera de la Biblioteca municipal; otra de 10 pesetas al conductor de un carro por dejarlo abandonado en la vía pública y otra de cinco pesetas al conductor de otro carro por no llevar luz en el mismo.

Los soldados pertenecientes al Batallón de América número 23, Aurelio García, Antonio Solaz Bucanegra y Antonio González Antón, se presentarán a la mayor brevedad en el Negociado de Quintas de la Secretaría Municipal, para enterarse de un asunto que les interesa.

Notas religiosas

SANTORAL DEL DIA.
Día 5, viernes, Fiesta de las Sagradas Reliquias de los Santos de la Archidiócesis. Rito doble mayor; color encarnado, misa de dicha fiesta; oración 2.ª de Todos los Santos; 3.ª por la paz, Gloria y Credo, Prefacio común. En la Merced y Carmen. Fiesta también de las respectivas Reliquias de sus Santos en la forma arriba expresada.

RELIGIOSAS REPARADORAS.—Día 5, primer viernes, a las nueve y media se celebrarán misas y por la tarde, se hará el ejercicio al Sagrado Corazón.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL
Nacimiento.—Ninguno.
Defunciones.—Juan Libalde Gorostiza, de Elorrio, 24 años, Hospital Militar.

Nicasio Montero Montero, de Villacusa de Ebro, 72 años, Hospital Provincial.
María Ortiz Marcos, de Burgos, 58 años, Emperador 27.
Eugenia Puente Azudama, de Villamuriel de Cerrato, 55 años, Pisonos, «Villa Carmencita».

¿HA USADO SIEMPRE El Castellano

Funciones extraordinarias en los Teatros de Burgos
Siguiendo la serie de representaciones cinematográficas con que la Delegación de Asistencia a Frenteras y Hospitales de Burgos, ha obsequiado a los soldados que acuden a nuestra capital, funciones se empezaron, como dijimos el día 2, en proyecciones extraordinarias en los cines Avenida, Coliseo, Teatro Principal, con la exhibición de magníficas películas de la fotografía moderna de Italia, Francia, Alemania y España. Días 3 y 4 se proyectaron los films «Entre el amor y la muerte», «Los últimos días de Pompeya», y complementos.

A la última proyección asistió la señora María Rosa Urraca Pastor, Delegada Nacional de Asistencia a Frenteras y Hospitales, y los soldados tuvieron ocasión de demostrar cuanto han agradecer la delicadeza de que se les ha hecho objeto y el respetuoso cariño, admiración y popularidad que tiene en ellos la gran propagandista y ejemplar española que dirige la Obra de Asistencia a Frenteras y Hospitales, cuyos beneficios han tenido ocasión de recibir tantas veces, en los frentes de combate los soldados ahora beneficiados con estos merecidos agasajos.

Los festivales han sido tres días de éxito por los que felicitamos a la Delegación de Asistencia a Frenteras y Hospitales, a la entidad italiana que facilitó la proyección, en estreno privado de las películas documentales y a las Empresas que, con plausible generosidad, han proporcionado gratuitamente, locales, material de proyección y personal que sirvieran a las funciones.

La satisfacción de proporcionar este recreo a nuestros soldados, que con sus aplausos demostraron cuán de su agrado han sido estas proyecciones, habrá servido de compensación a los patrióticos trabajos de organizadores y empresas.

Comandancia Militar

Se interesa la presentación en esta Comandancia Militar para asuntos del servicio del comandante de Infantería don Marina don José Aguilera Pardo.